

Liste der 42 Forderungen der Gelbwesten (gilets jaunes)

Ende der Obdachlosigkeit : DRINGEND

Stärkere Progression bei der Einkommensteuer (mehr Steuerklassen)

Mindestlohn von 1300 Euro netto

Begünstigung des Kleinhandels in den Dörfern und Innenstädten (Ende des Baus großer Einkaufszonen um die großen Städte herum, die den Kleinhandel vernichten) und kostenloses Parken in den Innenstädten

Masterplan für Gebäudeisolierung (Ökologie voranbringen durch Einsparungen bei den Haushalten der Bürger)

Die Großen (McDonalds, Amazon, Google, Carrefour...) müssen ordentlich (Steuern) bezahlen und die Kleinen (Handwerker, Kleinstunternehmen, kleine und mittlere Unternehmen) gering.

Gleiches System der sozialen Sicherung für alle (einschließlich der Handwerker und Ich-AGs). Abschaffung der besonderen Sozialvorschriften für Selbständige

Das Rentensystem muss solidarisch und daher staatlich bleiben. (Kein Punktesystem bei der Rentenberechnung)

Ende der Steuererhöhung auf Kraftstoffe.

Keine Renten unterhalb von 1200 Euro

Jeder gewählte Vertreter erhält Anrecht auf das Medianeinkommen. Seine Aufwendungen für Fahrtkosten sind zu überprüfen und, falls gerechtfertigt, zu erstatten. Anrecht auf Essensmarken und Feriengutscheine.

Die Gehälter aller Franzosen müssen, ebenso wie die Renten und die Sozialbeihilfen, an die Entwicklung der Inflation gekoppelt werden.

Schutz der französischen Industrie: Standortverlagerungen verbieten. Der Schutz unserer Industrie bedeutet Schutz unseres Know-hows und unserer Beschäftigung.

Schluss mit Entsendungen von Arbeitskräften. Es ist unnormal, dass eine Person, die auf französischem Staatsgebiet arbeitet, nicht vom gleichen Gehalt und den gleichen Rechten profitiert. Jede Person, der Arbeit auf französischem Staatsgebiet erlaubt ist, muss einem französischen Bürger

gleichgestellt werden und ihr Arbeitgeber muss in gleicher Höhe wie ein französischer Arbeitgeber Sozialabgaben leisten.

Für Beschäftigungssicherheit: Stärkere Begrenzung der Zahl von Zeitarbeitsverträgen in den großen Unternehmen. Wir wollen mehr Dauerarbeitsverhältnisse.

Schluss mit den CICE (Abgabenerleichterungen für Wettbewerbsfähigkeit und Beschäftigung). Verwendung dieser Gelder für den Aufbau einer französischen Industrie für Wasserstoffautos (die wirklich ökologisch sind, im Gegensatz zu Elektroautos).

Ende der Austeritätspolitik (dt.: Politik der staatlichen Ausgabenkürzungen). Es muss Schluss sein mit der Zahlung von Zinsen für Schulden, die für illegitim erklärt werden. Die Schuldzinsen dürfen nicht mit dem Geld der Armen und weniger Armen bezahlt werden, sondern dafür müssen die 80 Milliarden aus dem Steuerbetrug herangezogen werden.

Die Ursachen der erzwungenen Migration müssen angegangen werden.

Asylbewerber müssen gut behandelt werden. Wir schulden ihnen Unterbringung, Sicherheit, Verpflegung ebenso wie Bildung für die Minderjährigen. Zusammenarbeit mit der UNO mit dem Ziel, dass in zahlreichen Ländern der Welt Erstaufnahmeeinrichtungen eröffnet werden, um das Ergebnis der Asylanträge abzuwarten.

Abgewiesene Asylbewerber müssen in ihr Herkunftsland abgeschoben werden.

Es muss eine wirkliche Integrationspolitik in die Tat umgesetzt werden. In Frankreich zu leben beinhaltet, Franzose zu werden (Kurse in frz. Sprache, in frz. Geschichte und in Gemeinschaftskunde, abzuschließen mit einem Zertifikat).

Maximale Höhe der Gehälter bei 15.000 Euro.

Für die Arbeitslosen muss Beschäftigung geschaffen werden.

Erhöhung der Unterstützung für Behinderte.

Begrenzung der Mieten. Mehr Sozialwohnungen (insbesondere für Studenten und prekär Beschäftigte)

Verbot des Verkaufs von staatlichem Eigentum (Staudämme, Flughäfen...)

Beträchtliche Gewährung von Mitteln für Justiz, Polizei, Gendarmerie und Armee. Die Überstunden der Ordnungskräfte müssen entweder bezahlt oder abgefeiert werden.

Die Gesamtheit der Einnahmen aus den Autobahngebühren ist für den Unterhalt der frz. Autobahnen und Straßen sowie für die Sicherheit im Straßenverkehr aufzuwenden.

Die Preise für Gas und Strom sind seit Beginn der Privatisierung aufgeschlagen. Wir wollen, dass diese Bereiche wieder in öffentliche Hand kommen und dass die Preise beträchtlich gesenkt werden.

Sofortiges Ende der Schließungen von Nebenbahnlinien, Postämtern, Schulen und Geburtsstationen.

Sorgen wir für das Wohlbefinden unserer älteren Mitbürger. Verbot, mit den Alten Profite zu machen. Mit dem grauen Gold ist Schluss. Die Ära des grauen Wohlbefindens beginnt.

Höchstens 25 Kinder pro Klasse, von der Vorschule bis zu den Abschlussklassen

Die Psychiatrie muss beträchtliche Mittel erhalten.

Die Volksabstimmung muss in der Verfassung verankert werden. Erstellung einer lesbaren und effizienten Internetseite, die in ein unabhängiges Kontrollmedium eingebettet ist, über die man Gesetzesvorschläge einbringen kann. Falls ein solcher Gesetzesvorschlag 700.000 Unterschriften erreicht, muss er von der Nationalversammlung diskutiert, ergänzt und ggfs. abgeändert werden, die sodann verpflichtet ist (innerhalb von exakt einem Jahr nach Erreichen der 700.000 Unterschriften), ihn der Gesamtheit der Franzosen zur Abstimmung vorzulegen.

Rückkehr zu einer Amtszeit von sieben Jahren für den Präsidenten der Republik. (Die Wahl der Abgeordneten zwei Jahre nach der Wahl des Präsidenten der Republik würde es ermöglichen, dem Präsidenten dadurch ein positives oder negatives Signal hinsichtlich seiner Politik zu senden. Dies würde dazu beitragen, der Stimme der Bevölkerung Gehör zu verschaffen.)

Rente mit 60 Jahren; Anrecht auf Rente mit 55 Jahren für alle Personen mit körperlich belastenden Tätigkeiten (Maurer, Fleischausbeiner etc.).

Kinder von 6 Jahren können noch nicht selbst auf sich aufpassen, deshalb muss das Unterstützungssystem Pajemploi bis zum Alter von 10 Jahren weitergeführt werden.

Vorrang für den Bahntransport von Gütern

Keine unmittelbare Besteuerung von Löhnen/Gehältern/Renten. (A.d.Ü.: Ab Januar 2019 soll die Lohnsteuer direkt von Löhnen, Gehältern und Renten abgezogen werden, ähnlich wie in Deutschland. Bisher wird in Frankreich unversteuert ausgezahlt und im Folgejahr muss eine Steuererklärung gemacht werden.)

Ende der lebenslangen Zuwendungen/Aufwandsentschädigung für den Staatspräsidenten.

Verbot der Praxis, wonach Händler eine Gebühr zahlen müssen, wenn ihre Kunden die Kreditkarte benutzen.

Besteuerung von Schiffsdiesel und Flugbenzin (Kerosin)

Zum Hintergrund der Forderungen vgl. die französische Webseite:
https://www.francetvinfo.fr/economie/transports/gilets-jaunes/baisse-des-taxes-referendum-populaire-zero-sdf-on-a-decortique-les-42-revendications-des-gilets-jaunes_3077229.html#finances